

Brigada Henry Reeve: una oportunidad para vivir



por María Josefina Arce

Portadores de profundos conocimientos científicos, altos valores humanos y principios éticos inconfundibles, los miembros del Contingente Internacional de Médicos Especializados en Situaciones de Desastres y Graves Epidemias Henry Reeve ha cosechado amor y agradecimiento en las naciones donde ha estado, pues ha ofrecido a muchos otra oportunidad para vivir.

Por iniciativa del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, nació en 2005 esta brigada tras el azote del huracán Katrina a la ciudad de Nueva Orleans, para brindar su ayuda solidaria al pueblo norteamericano. Sin embargo, el gobierno del norteamericano país no respondió al ofrecimiento de Cuba.

Más de 80 000 personas de una veintena de naciones han salvado su vida gracias a la rápida ayuda de estos profesionales de la salud, formados en las escuelas cubanas de medicina con un alto rigor.

Desde su creación, hace 11 años, más de 3 millones 600 000 pacientes se han beneficiado con la asistencia de los miembros de la Brigada Henry Reeve, que ha realizado hasta el momento unas 31 000 cirugías y más de 2 000 partos.

Más de 548 000 personas fueron rehabilitadas por estos profesionales cubanos de la salud que siempre están dispuestos a llevar su solidaridad a otros pueblos ante la ocurrencia de catástrofes naturales u otras contingencias como epidemias.

Es así que durante meses convivieron con el pueblo pakistaní, que en 2005 sufrió un intenso terremoto que dejó aproximadamente 100,000 muertos o desaparecidos.

Treinta y dos hospitales de campaña instalaron los cubanos en la zona afectada, donde a pesar de la agresividad del clima intensamente frío y las grandes alturas atendieron a casi dos millones de personas y salvaron más de 2 000 vidas.

En Indonesia, Bolivia, Ecuador y en otros muchos países han estado los miembros de la Henry Reeve que tuvo una labor destacada en el enfrentamiento a la epidemia del ébola que desde 2014 afectó a África Occidental.

Cuba fue la primera nación en responder al llamado del secretario general de la ONU, Ban Ki Moon, y de la Directora General de la OMS, Margaret Chan, para brindar ayuda a las naciones afectadas.

Aún a riesgo de sus vidas, 256 cooperantes cubanos dieron el paso al frente y marcharon a Sierra Leona, Guinea Conakri y Liberia para colaborar en el enfrentamiento a esa epidemia, salvar vidas y evitar su propagación a otras naciones.

Por los notables resultados de estos hombres y mujeres, la Conferencia anual de sindicalistas noruegos propuso el pasado año por unanimidad como candidato al Premio Nobel de la Paz 2015 al Contingente Internacional de Médicos Especializados en Situaciones de Desastres y Graves Epidemias.

El amor y gratitud que a lo largo de estos once años ha recibido la Brigada Henry Reeve y sobre todo las vidas salvadas es sin dudas, el mejor reconocimiento y estímulo al trabajo de estos hombres y mujeres que no dudan en poner en riesgo sus vidas para llevar esperanza a otros pueblos.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/106941-brigada-henry-reeve-una-oportunidad-para-vivir>



Radio Habana Cuba